

# Frente libertario

Madrid,  
1.º de abril  
de 1938

Número 436

editado por el comité de defensa confederal = región centro

## Camaradas de Asalto y Carabineros: adelante por la victoria

de victoria, los heroicos Cuerpos de Carabineros y Asalto

que en los primeros días del movimiento supieron ser ejemplo de todos los proletarios españoles, luchando con insuperable valor para reducir los lugares donde los facciosos se habían hecho fuertes; ellos, que durante esos días fueron guías para los trabajadores, todavía inexpertos en el manejo de las armas, y que supieron darles consejos útiles y prestarles el apoyo inagotable de su tesón y de su esfuerzo diariamente renovados;

Quienes tuvieron un puesto de honor en nuestra lucha durante la primera etapa de ésta, también deben tenerlo en la última que se está cubriendo; deben y quieren tenerlo; lo exige así su conciencia de hombres libres, que han hecho suyas, porque íntimamente suyas son, las reivindicaciones populares.

"Mundo Obrero" ha sido el primer diario madrileño que en los días que acaban de transcurrir ha quemado justamente el incienso de sus alabanzas en honor a los abnegados camaradas de Carabineros y Asalto. Y a nosotros, que no nos duelen prendas cuando de la victoria del pueblo se trata, nos parece excelente la posición del diario comunista. Aunque en múltiples ocasiones hemos mantenido puntos de vista diametralmente opuestos a los defendidos por "Mundo Obrero", en esta hora suprema de exactas concomitancias, no queremos



dejar pasar inadvertida la justeza de su actitud y de las posiciones por él mantenidas al glosar la gesta de los Cuerpos de Carabineros y Asalto.

Los camaradas que integran

los Cuerpos referidos, jóvenes, curtidos en la lucha, conociendo exactamente la técnica militar, poseedores de un entrenamiento perfecto en lides guerreras y que, sobre to-

do esto, han acreditado en múltiples ocasiones un valor y una lealtad a toda prueba, no deben continuar, en los graves momentos que atravesamos, cumpliendo

misiones de retaguardia que en la actualidad les está encomendadas. Ellos mismos comprenden que su presencia sería incomparablemente más útil, en las extremas vanguardia de nuestros frentes, cubriendo, valiente y abnegadamente, como ellos saben hacerlo, las líneas de la libertad. En la hora difícil que la guerra nos ha deparado, cuando hay que tensar al máximo los resortes de nuestra capacidad de lucha y de sacrificio, las funciones de retaguardia que actualmente desempeñan Asalto y Carabineros, pueden ser cubiertas por camaradas que no reúnan, como ellos, las condiciones adecuadas para marchar a los frentes de lucha. Los Partidos políticos y los Sindicatos pueden suministrar tantos compañeros como sean necesarios para ocupar los puestos que actualmente desempeñan Asalto y Carabineros; compañeros que con los correspondientes avales de sus Partidos y Organizaciones tendrán toda la solvencia y toda la lealtad que las circunstancias requieren, con lo que las funciones de retaguardia continuarán encontrándose en buenas manos.

Los camaradas de Asalto y Carabineros, que tantos sacrificios llevan realizados por el triunfo de los trabajadores españoles, comprenderán la necesidad

de pedirles todavía uno más; uno más, que será el último, porque, con su colaboración abnegada y consciente, volverán a brillar en nuestros horizontes las más seguras victorias, hasta conducirnos, sin dudas y sin vacilaciones, hacia la victoria definitiva, que marcará la Era nueva, por la que luchan, trabajan, sufren y mueren los antifascistas españoles.

### EL PLENO REGIONAL DE LA C. N. I.

## Discurso de clausura del secretario del Comité Regional, David Antona

Como final de las tareas del magno acontecimiento que acabamos de celebrar, pronunciaré unas palabras que sean las que suplan al discurso que en ocasiones parecidas he pronunciado al final de estos Plenos regionales. Digo que pronunciaré unas palabras, porque la hora no es de discursos, sino de hechos que puedan conjurar la gravedad de la situación.

Conviene destacar algunos de los acuerdos más importantes, a los efectos de que tan pronto como regreséis a vuestras respectivas Comarcas podáis entregarlos con verdadera pasión a la puesta en práctica de los mismos. Aunque en el orden nacional aún no ha sido posible llegar a un acuerdo, por efecto de las intrigas políticas, a que tan aficionados están ciertos elementos llamados antifascistas, interesa se vaya a la rápida constitución de los Frentes populares antifascistas. No importa que nacionalmente nuestro Comité Nacional no haya podido llegar a acuerdos a este respecto con los demás sectores para que vosotros propugnéis en vuestras respectivas localidades por la creación de este organismo, verdadero exponente del sentir popular. Si en las altas esferas políticas no quiere atenderse este clamor popular, que arranca de la necesidad ineludible que nos impone la hora, en el pueblo se hace cada vez más ostensible y apremiante esta necesidad. Presionar, pues, cerca de aquellos organismos que en las diversas localidades de la región forman el Frente Popular, para que este sea disuelto, formando a seguido el Frente Popular Antifascista. Logrado esto, arrancado de todos los organismos que lo integran la declaración explícita de que, al igual que en vuestras localidades se ha formado este organismo, deben los diversos Partidos y Organizaciones proceder con rapidez a su formación en el plano nacional.

Asimismo hemos convenido, en una de las primeras sesiones de este Pleno regional, que a seguido de vuestro regreso a las comarcas que representáis, debéis proceder a convocar, con toda urgencia, a la militancia de las mismas, para ponerla al corriente de la situación política, al objeto de impedir que nadie flaquee en la retaguardia y que sólo a vosotros, a hombres revolucionarios y leales a la causa antifascista, pueda oírse en la España liberada. Vigilad estrechamente, no sólo a los que sientan flaquezas por efecto de los últimos avances del enemigo, sino a aquellos otros que, agarrados en nuestra retaguardia, aprovechan el eclipse parcial de nuestras armas para sembrar toda clase de bulos y de desconfianzas en el pueblo. No olvidéis que de vosotros depende el que la moral combativa y de firmeza en el triunfo siga manteniéndose en la planicie castellana. Sin esta moral, sin esta fiebre revolucionaria, no será posible que salvemos las dificultades, cada vez más numerosas, que el enemigo nacional y extranjero pone en nuestro camino.

Otra de las tareas fundamentalísimas a que por disposición de la Organización regional aquí reunida deberéis dedicaros con preferencia es a la celebración de actos conjuntos con la U. G. T., en los que, no sólo deberán ser glosadas las bases que componen el pacto firmado por nuestro Comité Nacional, últimamente en Barcelona, sino que también deberá tenderse con ellos a levantar la moral de la retaguardia, impidiendo con ello que prosperen los manejos de nuestros enemigos. Tened en cuenta que estos actos

pueden ser la garantía más completa para el pueblo trabajador de que sus conquistas serán garantizadas el día en que hayamos logrado liberar por completo a España. Los campesinos recobrarán la fe y el entusiasmo, un tanto quebrantado por los últimos reveses de tipo militar, al ver cómo los dos Centrales sindicales se preocupan de consolidar sus intereses. Glosar, con preferencia, los apartados del pacto en los que, de manera explícita, se pide el reconocimiento jurídico de las Colectividades, y aquel otro en que se dice que la tierra, como patrimonio de la nación, debe ser entregada, con preferencia, para su explotación, a los Sindicatos de la U. G. T. y de la C. N. T.

Examinemos ahora, aunque no con el detenimiento que pudiéramos hacerlo ante una masa numerosa, lo que debe representar para la lucha, y más que para la lucha para la Historia, Madrid y la Región Centro. Quiero recordar a este tenor un hecho significativo e histórico de la revolución francesa del 93. La nación vecina se vió, como nosotros hoy, envuelta en una guerra interior y exterior. Interiormente puede decirse que era París quien luchaba contra la mayor parte de las regiones levantadas en armas contra el Poder revolucionario, residente en París. En otro aspecto, de fronteras afuera, tenía formada contra ella la llamada Santa Alianza, o sea la coalición de todos los Estados capitalistas. Pues bien: París logró vencer, primero, al enemigo de dentro, y después, al de fuera. Nuestra patria se encuentra hoy en igualdad de condiciones; no solamente tiene el enemigo interior, sino el exterior también. Para salvar, como París, que en este hecho concreto de hoy es Madrid, las esencias revolucionarias, venciendo al enemigo de dentro y de fuera, es necesario que todos nos dispongamos a trabajar sin descanso. Que no haya ni una sola vacilación. La vacilación pudiera significar la derrota, y la derrota, la muerte física de los revolu-

cionarios, primero, y de la revolución, después.

Siendo nuestra revolución la primera de tipo social que se produce en la Historia, hemos de velar por que ella no sea malograda. Pensad en lo que significaría que el fascismo indigena e italoalemán lograra imponer su sentido totalitario de las cosas en nuestro país. Ello representaría retrotraernos a épocas de barbarie, ya que el fascismo no es sino eso: destrucción y muerte. Es el crimen elevado a la categoría de ideario de las castas privilegiadas. Entre estas castas y nosotros, los que defendemos la libertad del Mundo, primero, y la independencia de España, después, no puede haber convivencia. El dilema está planteado en estos términos: o sobran ellos o sobramos nosotros. En la tierra de España no pueden tener cabida los que aman la libertad y los que aman el crimen. El crimen son ellos; la libertad y la vida, nosotros. Id, pues, queridos compañeros, a vuestros respectivos puestos de combate para proseguir la lucha con más ardor que nunca, con más fiebre revolucionaria, si cabe. La hora puede seguir siendo grande si nosotros seguimos procediendo con la misma tenacidad y el mismo denuedo que hasta aquí. Estar decididos a perecer si es preciso antes de tolerar que la España de la cruz y de la espada resucite nuevamente.

Seguidamente se dió por clausurado el Pleno, uno de los más importantes comicios de los celebrados por la C. N. T. en la región Centro, y de cuya trascendencia no tardaremos en recoger pronto sus resultados. Poniéndose a contribución de la guerra por la Organización entera de Castilla cuanto vale y es capaz de realizar para contener la ofensiva que el Extranjero nos hace en los frentes, primero, y vencerlo definitivamente, después, en etapas que el pueblo cubrirá hasta la victoria final, para asombro y vergüenza de quienes, estando en la obligación de ayudarnos, aún dudan de la potencialidad de la clase trabajadora española.

### DEL MAS A TO AL MAS HUMILDE

## Capacidad y responsabilidad: La ineptitud no puede ser jamás una bula de impunidad

No son los momentos que atravesamos adecuados para continuar navegando en un inmenso piélago de irresponsabilidad, ni deben continuar en manos que no sean capaces, aptas y conscientes de la hora que atravesamos, los supremos resortes de la orientación militar, política y social de nuestro país.

Sin excepciones de ningún género; sin que nadie, absolutamente nadie, pueda eximirse de esta regla general, hay que afirmar la necesidad y la realidad de la responsabilidad plena en todos los actos, en todas las palabras. Que no continúe siendo una excusa, una eximente, la incapacidad. La incapacidad, en esta hora cuajada de peligros, es punible; tan punible como las intenciones aviesas, como las conductas dobles. Mas aún quizás, porque estas intenciones aviesas y estas conductas dobles

pueden ser castigadas con arreglo a las leyes del Estado, en tanto que la incapacidad es materia mucho más escurridiza en manos de los Tribunales.

Los incapaces nos perjudican; los ineptos preparan el camino de las grandes catástrofes; los que no son capaces de ponerse a la altura que las circunstancias requieren, constituyen una rémora, un estorbo que hay que apartar a toda costa del camino hacia la victoria del proletariado español. Este, que no regatea esfuerzos ni sacrificios para conseguirla, debe encontrarse protegido contra esos obstáculos de gran trascendencia que están constituidos por los incapaces, por los ineptos y por los irresponsables. Y esa protección es bien clara y sencilla: basta con separar de sus puestos a los que hayan demostrado de una manera repetida que por sus condiciones no se en-

Informan de Montevideo que ha sido descubierto un complot militar contra el presidente Terra. El movimiento estaba dirigido por el general Gomeza y el jefe de la Policía, coronel Elge.

Las autoridades dicen que el complot ha fracasado por completo, después de haber sido encarcelados sus dirigentes.

Se asegura que el movimiento estaba dirigido por los partidarios del candidato presidencial, Acevedo, derrotado en las elecciones por el otro candidato, Baldomir, y parece que estaban comprometidos varios personajes, entre ellos el hijo del presidente actual, Terra, y yerno de Acevedo, Gabriel Terra.

El general Gomeza, que había presentado hace poco la dimisión en la Inspección del Ejército, comparecerá ante los Tribunales.

Se cree que el presidente Terra está dispuesto a dimitir inmediatamente, entregando el Poder al presidente electo, Baldomir.

La duquesa de Atholl, conservadora; sir Archivald Sinclair, jefe de la oposición liberal, y el mayor Atlee, jefe de la oposición laborista, han publicado un manifiesto en el que recaban una ayuda eficaz para el pueblo español.

El manifiesto aboga por una intensa campaña cerca del Gobierno para lograr que dos mil niños españoles procedentes de Vizcaya, y que residen en Inglaterra, continúen en Gran Bretaña hasta que puedan ser devueltos con entera libertad a sus familias.

Con motivo de la reunión que celebró ayer el Subcomité de "no intervención", el redactor diplomático del "Daily Herald" dice que cree que, al punto donde han llegado las cosas, nadie puede admitir seriamente veracidad a la retirada de los combatientes extranjeros en territorio español, cuyo proyecto tiene en estudio hace ya ocho meses. Los miembros de buena voluntad estiman que Alemania e Italia han dado ya sus frutos; pero estos simulacros han de proseguir. La maniobra terminará en el Comité lanzando sobre Francia y la U. R. S. S. la responsabilidad del retraso en la aplicación del plan de retirada. De este modo, Chamberlain podrá, cuando se crea obligado a justificar su política italiana, decir que Mussolini hizo verdaderamente por su parte cuanto pudo para retirar los voluntarios artes de la ofensiva de Aragón.

Ha sido conducido a un campo de concentración el príncipe José Fernando de Borbón. Su detención fué practicada recientemente en Austria por insuflidos a los nazis.

El grupo parlamentario laborista ha acordado plantear en la semana próxima, en la Cámara de los Comunes, un debate sobre la política exterior del Gobierno.

Según informaciones enviadas desde el frente por el corresponsal de la Agencia Reuter, las tropas japonesas que se encuentran en el sector de Lung y el Sudeste de Chan Tung han comenzado esta mañana a replegarse hacia el Norte, perseguidas por las tropas chinas.

Una división de Caballería china ha llegado a Ping Chuan, a unos 60 kilómetros al Norte de la capital de Chan Tung.

cuentran en condiciones de rendir el esfuerzo consciente que las circunstancias reclaman.

Hay que afirmar la responsabilidad sobre la base de la plena capacidad de todos en el desempeño de la misión que le haya sido confiada, sea cual fuere la índole de ésta.

Porque la hora que vivimos es la hora de las grandes responsabilidades. Y sólo podrá ser superada —victoriosamente superada— entrando en acción los capaces, los aptos. Y marginando completamente a los incapaces y a los ineptos. Por muy altos que se encuentren o por muy modestas que sean las funciones que desempeñen.

## Frente libertario PUBLICA SU DICCIONARIO

DEFENDERSE.—Lo que hacen las mujeres guapas cuando pasan de los cuarenta.

DEFENSA.— En lenguaje jurídico puede significar una minuta de importancia.

DEFINIRSE.— Debe ser una cosa muy difícil, porque ¡hay que ver el trabajo que le cuesta a alguno hacerlo.

DEFORMAR.— Una de las formas de engañar. De algún tiempo a esta parte se usan mucho las "deformaciones" de los hechos.

DEGENERACION.— Descenso por la escala de la normalidad. En la especie humana, sección masculina, se empieza por el ondulado artificial. Luego... viene lo demás.

## Del 9 largo

¡Cuántas cosas diríamos a los insensatos que una vez y otra esperarían resolver la situación de España contando con la política exterior!

\*\*\*

Los "estadistas" que nos han golpeado los tímpanos con las "intervenciones", de fronteras allá, estarán más que satisfechos de sus claras percepciones.

\*\*\*

No, amigos, no, desde esta misma sencillona hemos dicho "más de una vez que hasta al mismo proletariado mundial había que decirle: "¡Ahí tienes la libertad que en nuestro suelo hemos conquistado para todos!"

\*\*\*

El protocolo internacional, no permite más que las visitas, las adhesiones y... los donativos. Pero... nada más.

\*\*\*

Todavía se sigue ignorando desde fuera el problema español, lo mismo que antes se ignoraba la tragedia de las cocinas proletarias de España.

Y los que conocen a fondo el problema, no se atreven a decir nada.

\*\*\*

Pero... ¡no importa! El pueblo español tiene energía suficiente, tiene valor de sobra para demostrar al Mundo que, si sufrió la tragedia de sus cocinas, no sufrirá el agraviado de perder sus libertades.

\*\*\*

¡No importa! El pueblo español tiene energía suficiente, tiene valor de sobra para demostrar al Mundo que, si sufrió la tragedia de sus cocinas, no sufrirá el agraviado de perder sus libertades.